

Ciencia

DOTADA CON 70 MILLONES DE PRESUPUESTO

Cataluña unifica su investigación bajo la marca Talència

BARCELONA, 1 Mar. (EUROPA PRESS) -

La Generalitat de Cataluña ha anunciado la unificación de las políticas de investigación en una nueva agencia, llamada Talència y dotada con 70 millones de euros de presupuesto, que aglutinará las tareas que hasta el momento desarrollaban la Agencia de Ayudas Universitarias y de Investigación (AGAUR), la Fundación Catalana para la Investigación y la Innovación (FCRI) y la Institución Catalana de Investigación y Estudios Avanzados (ICREA).

El acuerdo es uno de los frutos del Pacto Nacional para la Investigación y la Innovación firmado por universidades, partidos políticos y agentes sociales en octubre de 2008, y permitirá además mejorar la "eficiencia" de las aportaciones públicas, señaló en rueda de prensa el conseller de Innovación, Universidades y Empresa, Josep Hugué.

Talència contará con un presupuesto adicional de 14,35 millones, gracias al dinero procedente de otros campos que hasta ahora no gestionaba ninguna de las entidades que dan paso a la nueva institución. Los 70 millones serán gestionados por 72 profesionales que desarrollarán las funciones adscritas al nuevo ente "desde hoy mismo", explicó por su parte el que será el nuevo director, Albert Castellanos.

"La fundación es la refundación de la Fundación", explicó Hugué en referencia a la FCRI, que dejará de existir formalmente, mientras ICREA mantendrá una estructura autónoma en el seno del organismo, y la AGAUR quedará desprovista de sus atribuciones en materia de investigación. De este modo, la Generalitat concentrará las políticas sobre la materia, también físicamente en una sola sede, a partir de la modificación de los estatutos.

Los objetivos de Talència, que nace con una mayoría de capital público, pasan por que en 2013 un 25% de los 25.000 investigadores que trabajan en Catalunya reciban financiación desde este organismo --no todos, porque el objetivo de la excelencia persigue subvencionar solo "a los mejores"--, además de que el porcentaje de investigadores que trabajen en las empresas se acerque al 50% del total.

Del presupuesto de la nueva fundación, 45,4 millones estarán destinados a la formación y atracción de talento, 10,6 millones al impulso de proyectos de investigación y 8,9 millones a mejorar su impacto económico y social.

5 EJES DIFERENTES

Castellanos señaló que los cinco ejes en los que se basará Talència son la formación y atracción del talento investigador; la provisión de los mejores incentivos y condiciones para el desarrollo de la actividad de investigación; convertir a la fundación en un organismo de referencia en el conocimiento y la evaluación del sistema de investigación; la mejora del reconocimiento social de la investigación; y la mejora también el impacto de la investigación, con el incremento del traspaso del conocimiento entre universidad y empresa.

El conseller Hugué, flanqueado por el comisionado de Universidades e Investigación, Joan Majó, y el director general de Investigación, Joan Roca, señaló que la intención del Govern es "simplificar" la administración para "racionalizar" la gestión de las políticas de investigación y permitir así una mayor eficiencia, entre las que también se incluirá el fomento del inglés en la redacción de proyectos que opten a las subvenciones, en la línea de ganar peso internacional.

El acto, celebrado en la sede del Barcelona Supercomputing Center (BSC), contó también con la participación de su director Mateo Valero, quien se congratuló por la toma de decisiones que impliquen una mejora de la investigación, ya que se trata de una vía para mejorar el bienestar social y salir antes de la actual crisis económica, señaló.